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PROVINCIA di BENEVENTO

ASSEMBLEA dei SINDACI
(Legge 7 aprile 2014, n. 56, art. 1, comma 55)

VERBALE di DELIBERAZIONE n. 1 Registro 2024 - Seduta del 30/04/2024

OGGETTO: Rendiconto dell’esercizio finanziario 2023. Parere dell’Assemblea dei Sindaci.

L'anno duemilaventiquattro, addì trenta del mese di aprile alle ore 10:54 presso la Rocca dei Rettori, su

convocazione del Presidente della Provincia di Benevento Nino Lombardi, Protocollo Generale n. 10184 del

18/04/2024, ai sensi dell’art. 1, comma 5, della legge 7 aprile 2014, n. 56 e s.m.i. e dell'art. 34, comma 5, del

vigente Statuto Provinciale, si è riunita l'Assemblea dei Sindaci dei Comuni della Provincia di Benevento.

Presiede il Presidente della Provincia di Benevento Nino Lombardi.

Partecipa il IL SEGRETARIO GENERALE, Dott.ssa Maria Luisa Dovetto.

A seguito della registrazione dei rappresentanti dei Comuni, effettuata dal personale del Servizio Affari

Generali, su disposizioni date in precedenza dal Segretario Generale, sono stati acquisiti i nominativi dei

Sindaci o dei loro delegati, sulla base delle deleghe presentate agli atti.

I lavori dell'Assemblea hanno inizio alle ore 10,54.

Il Segretario Generale sulla base delle registrazioni dei Rappresentanti in proprio o per delega dei Comuni, al
termine, verifica, ai fini della validità della seduta, i seguenti dati:

 

Comuni della Provincia Benevento 78

Popolazione complessiva Comuni Provincia Benevento (risultante
dall’ultimo censimento pubblicato in Gazzetta Ufficiale n.53 del 3.3.23)

 
 

265.055

Rappresentanti Comuni presenti (in proprio o per delega) 36 (sup. ad 1/3 = 26 )

Popolazione corrispondente ai Comuni presenti in aula 160.294 (sup. al 51%)

Valore % popolazione rappresentata 60,48 (sup. al 51%)

 

Pertanto il Presidente, data lettura dei dati surriportati, dichiara la validità della Seduta.

Si dà atto che viene immediatamente aggiornato il dato relativo alle presenze in Aula con l’avvenuta
registrazione del Comune di Vitulano rappresentato dal Sindaco. Si riporta di seguito il prospetto dal quale si
evincono che i Comuni presenti n. 37, suddivisi per fasce di popolazione ed i loro rappresentanti,
contestualmente proiettato sullo schermo in Aula:

Fascia comune popolazione Rappresentante
Sindaco/
delegato

presenza

(censimento
2023)

1 C Airola 8.134 -------- -------- assente
2 A Amorosi 2.641 -------- -------- assente
3 C Apice 5.349 Pepe Angelo sindaco PRESENTE



4 A Apollosa 2.485 Corda Fabio consigliere PRESENTE

5 A Arpaia 1.981 ---------- ---------- assente
6 A Arpaise 727 - - assente
7 A Baselice 2.121 ---------- ---------- assente
8 E Benevento 56.916 Zanone Giovanni consigliere PRESENTE

9 A Bonea 1.383 ---------- ---------- assente
10 A Bucciano 2.000 Matera Pasquale sindaco PRESENTE

11 A Buonalbergo 1.562 Gambacorta Michele sindaco PRESENTE

12 A Calvi 2.515 ---------- ---------- assente
13 A Campolattaro 972 Paglia Simone sindaco PRESENTE

14 A Campoli Monte Taburno 1.594 assente
15 A Casalduni 1.238 Iacovella Pasquale sindaco PRESENTE

16 A Castelfranco in Miscano 819 Panella Massimo Michele vicesindaco PRESENTE

17 A Castelpagano 1.350 ---------- ---------- assente
18 A Castelpoto 1.114 ---------- ---------- assente
19 A Castelvenere 2.426 Verrillo Giovanni Arturo assessore PRESENTE

20 A Castelvetere in Val Fortore 1.027 --------- ---------- assente
21 A Cautano 1.950 --------- ------ assente
22 B Ceppaloni 3.231 --------- ---------- assente
23 B Cerreto Sannita 3.630 Parente Giovanni sindaco PRESENTE

24 A Circello 2.183 Golia Gianclaudio sindaco PRESENTE

25 A Colle Sannita 2.209 Iapozzuto Michele sindaco PRESENTE

26 B Cusano Mutri 3.822 ----------- ---------- assente
27 A Dugenta 2.634 ---------- ---------- assente
28 A Durazzano 2.132 ---------- ---------- assente
29 B Faicchio 3.370 Lombardi Nino sindaco PRESENTE

30 B Foglianise 3.184 De Santis Carminantonio Pres. Consiglio PRESENTE

31 A Foiano di Val Fortore 1.336 ---------- ---------- assente
32 A Forchia 1.200 ---------- ---------- assente
33 A Fragneto L'Abate 983 Marrone Nicola vice sindaco PRESENTE

34 A Fragneto Monforte 1.689 Facchino Luigi sindaco PRESENTE

35 A Frasso Telesino 2.047 -------------- ------- assente
36 A Ginestra degli Schiavoni 417 Basile Edi sindaco PRESENTE

37 B Guardia Sanframondi 4.638 Di Lonardo Raffaele sindaco PRESENTE

38 B Limatola 4.151 Parisi Domenico sindaco PRESENTE

39 A Melizzano 1.712 Insogna Rossano sindaco PRESENTE

40 B Moiano 4.052 ---------- --------- assente
41 A Molinara 1.471 ---------- ---------- assente
42 A Montefalcone di Val Fortore 1.335 Sacchetti Michele Luigi sindaco PRESENTE

43 D Montesarchio 13.001 Schipani Umberto consigliere PRESENTE

44 B Morcone 4.548 D’Afflitto Ester assessore PRESENTE

45 B Paduli 3.651 ----------- ----------- assente
46 A Pago Veiano 2.304 ---------- ---------- assente
47 A Pannarano 1.989 ---------- ---------- assente
48 A Paolisi 2.007 Maietta Umberto sindaco PRESENTE

49 A Paupisi 1.432 assente
50 A Pesco Sannita 1.869 Gentile Nicola sindaco PRESENTE

51 A Pietraroja 512 --------- --------- assente
52 A Pietrelcina 2.897 Mazzone Salvatore sindaco PRESENTE

53 A Ponte 2.438 Caporaso Antonella sindaco PRESENTE

54 A Pontelandolfo 2.021 Guerrera Corrado vicesindaco PRESENTE

55 A Puglianello 1.304 ---------- ---------- assente
56 A Reino 1.112 Tozzi Mario Pres. Consiglio PRESENTE

57 B San Bartolomeo in Galdo 4.417 Agostinelli Carmine sindaco PRESENTE

58 C San Giorgio del Sannio 9.815 ---------- ---------- assente
59 A San Giorgio la Molara 2.821 ---------- ---------- assente
60 A San Leucio del Sannio 2.949 Tozzi Giovanna vice sindaco PRESENTE

61 A San Lorenzello 2.125 Di Meo Pasquale assessore PRESENTE

62 A San Lorenzo Maggiore 1.918 ---------- ---------- assente
63 A San Lupo 723 Valenti Franco Vincenzo sindaco PRESENTE

64 B San Marco dei Cavoti 3.014 Ricci Antonio consigliere PRESENTE

65 A San Martino Sannita 1.158 ---------- --------- assente
66 A San Nazzaro 862 ---------- ---------- assente
67 B San Nicola Manfredi 3.524 ---------- ---------- assente
68 B San Salvatore Telesino 3.842 ---------- ---------- assente
69 A Santa Croce del Sannio 858 ----------- ---------- assente
70 D Sant’Agata de’ Goti 10.388 Ciervo Alfonso Pres. Consiglio PRESENTE

71 B Sant'Angelo a Cupolo 4.117 ---------- --------- assente
72 A Sant'Arcangelo Trimonte 480 ---------- ---------- assente
73 A Sassinoro 633 ---------- ---------- assente
74 B Solopaca 3.517 Forgione Pompilio sindaco PRESENTE



75 C Telese Terme 7.645 ---------- ---------- assente
76 A Tocco Caudio 1.440 ---------- ---------- assente
77 B Torrecuso 3.260 ---------- ---------- assente
78 A Vitulano 2.734 Scarinzi Raffaele sindaco PRESENTE

Il Presidente introduce i lavori ed invita il Dirigente del Settore Amministrativo Finanziario avv. Nicola
Boccalone a relazionare sul punto: “Rendiconto dell’Esercizio Finanziario 2023 con relativi allegati e atti
connessi e collegati. Parere dell’Assemblea dei Sindaci.”

Il Dirigente del Settore Amministrativo/Finanziario, con una relazione esaustiva, tratta l’argomento all’Ordine
del giorno dei lavori della seduta odierna dell’Assemblea dei Sindaci.

Si dà atto che, in corso di seduta, a seguito di registrazione ai lavori con le modalità sopra riportate, prendono
parte all’Assemblea i Rappresentanti dei Comuni di San Martino Sannita (ore 10,57) ed Arpaise (ore 11,04)

Fascia comune
popolazione

censimento 2023
Rappresentante

Sindaco/delegato
presenza

A Arpaise 727 Forni Rossi Vincenzo sindaco PRESENTE

A San Martino Sannita 1.158 Martignetti Angela sindaco PRESENTE

 Si dà atto che i dati finali vengono proiettati sullo schermo in aula come da Tabella seguente:

Comuni della Provincia Benevento 78

Popolazione complessiva Comuni Provincia Benevento
(risultante dal Censimento in G.U. n.53 del 3.3.23)

 
265.055

Rappresentanti dei Comuni presenti (in proprio o per delega) 39 (sup. ad 1/3 = 26 )

Popolazione corrispondente ai Comuni presenti in aula 164,913 (sup. al 51%)

Valore % popolazione rappresentata 62,22 (sup. al 51%)

 

Il Presidente espone le proprie considerazioni e conclude ringraziando tutti i partecipanti alla seduta odierna
così come risulta dal resoconto stenografico allegato B);
Il Presidente, riscontrando che nessun componente dell’Assemblea è iscritto a parlare, pone in votazione per
alzata di mano, l’argomento posto all’Ordine del giorno della seduta odierna concernente la proposta ad
oggetto: “Rendiconto dell’Esercizio Finanziario 2023 con relativi allegati e atti connessi e collegati. Parere
dell’Assemblea dei Sindaci.”

Al termine, la votazione dà il seguente risultato, come da resoconto verbale, allegato B):

Comuni Presenti 39

Popolazione Corrispondente 164,913

Voti Favorevoli Unanimi

Voti Contrari Nessuno

Astenuti Nessuno

 

L’ASSEMBLEA dei SINDACI

 Vista l’allegata proposta di Delibera (Allegato A) per la richiesta di parere all’Assemblea dei Sindaci ai sensi
della legge 7 aprile 2014 n.56, recante “Disposizioni sulle Città Metropolitane, sulle Province, sulle unioni e
fusioni di Comuni” ed in particolare l’art. 1, comma 55, che statuisce:

“... Su proposta del Presidente della Provincia il Consiglio adotta gli schemi di bilancio da sottoporre al parere
dell'Assemblea dei Sindaci. A seguito del parere espresso dall'Assemblea dei Sindaci con i voti che
rappresentino almeno un terzo dei Comuni compresi nella provincia e la maggioranza della popolazione
complessivamente residente, il Consiglio approva in via definitiva i bilanci dell'ente ...”;



 Visto che lo Statuto della Provincia di Benevento all’art. 34, comma 5 testualmente recita “L’Assemblea
esprime il proprio parere obbligatorio ma non vincolante in relazione all’approvazione dei Bilanci dell’Ente da
parte del Consiglio Provinciale con i voti che rappresentino almeno un terzo dei comuni compresi nella
Provincia e la maggioranza della popolazione complessivamente residente”;

 Preso atto che:

 con atto deliberativo del Presidente n. 87 del 27.03.2024 è stato approvato lo Schema di Rendiconto
di Gestione esercizio 2023;

 è stata acquisita la relazione del Collegio dei Revisori dei Conti sul Rendiconto di Gestione esercizio
2023, approvata con Verbale n.89 del 09.04.2024 (prot. n. 9068 del 09.04.2024);

 con atto deliberativo del Consiglio Provinciale n. 15 del 29.04.2024, dichiarato immediatamente
eseguibile, è stato adottato lo schema di Rendiconto di Gestione esercizio 2023, come da normativa
prevista;

 con nota prot. n. 10184 del 18.04.2024 è stata convocata questa Assemblea dei Sindaci;

 l’Assemblea dei Sindaci esprime il parere favorevole con i voti di almeno un terzo dei comuni
compresi nella provincia e la maggioranza della popolazione complessivamente residente;

 Acquisito il parere favorevole di regolarità tecnica e quello favorevole di regolarità contabile espressi ai sensi
dell’art. 49 del Tuel;

 Udite la relazione del Dirigente del Settore Amministrativo Finanziario e le conclusioni del Presidente, come
da resoconto Verbale Allegato B);

 Visto il parere favorevole unanime espresso dall’Assemblea dei Sindaci di n.39 Comuni su 78 (almeno 1/3 dei
Comuni) e n. 164,913 abitanti complessivamente rappresentati (maggioranza della popolazione residente) sul
totale di 265.055;

 DELIBERA

1) DI ESPRIMERE, ai sensi e per gli effetti dell’art. 1 comma 55, Legge 56/2014 n. 56 nonché dell’art. 34
comma 5 dello Statuto Provinciale, il parere favorevole sul “Rendiconto dell’Esercizio Finanziario 2023
con relativi allegati e atti connessi e collegati.” approvato con atto deliberativo del Presidente n. 87 del
27.03.2024 e adottato con atto deliberativo del Consiglio Provinciale n. 15 del 29.04.2024.

2) DI RIMETTERE il presente atto, alla competenza del Consiglio Provinciale, per l’approvazione definitiva
del Rendiconto dell’Esercizio Finanziario 2023 con relativi allegati e atti connessi e collegati, come
espressamente procedimentalizzato all’art. 1 comma 55, Legge 56/2014.

___________________________________________________________________

 La seduta termina alle ore 11,15.

 Si dà atto che, al termine della seduta, entrano in aula i Sindaci/Delegati dei Comuni di Castelpagano,
Dugenta, San Giorgio la Molara e Sassinoro.



ASSEMBLEA DEI SINDACI 30 APRILE 2024

Aula consiliare – Rocca dei Rettori

Presidente Nino LOMBARDI - Presidente Provincia di Benevento

Allora: i Sindaci o delegati registrati sono per adesso 36, per una popolazione di

160.294 ed una percentuale del 60,48%. Ringrazio Voi tutti per la presenza e diamo

seguito alla convocazione dell'Assemblea dei Sindaci della Provincia di Benevento con

all'ordine del giorno: “RENDICONTO DELL'ESERCIZIO FINANZIARIO 2023 CON

RELATIVE ALLEGATE ATTI CONNESSI E COLLEGATE. PARERE DELL'ASSEMBLEA DEI

SINDACI”. Come ben sapete, con l'avvento della Delrio, che non ha portato una

ventata di freschezza, anzi per le Province c'è stato anche il tentativo di ″eliminare″

questo livello istituzionale che, a nostro avviso che siamo Sindaci, è l'Ente più

immediato per fare programmazione con il territorio e con i Comuni. C’è necessità,

dall'adozione che abbiamo fatto ieri in Consiglio provinciale, il parere dell'Assemblea

dei Sindaci e subito dopo passiamo all'approvazione del rendiconto con il Consiglio

provinciale. Io prego il dottor Boccalone, ancor prima nel ringraziare tutti Voi in un

momento particolare... credo siamo tutti impegnati nell’approvare il rendiconto nei

singoli Comuni e anche per i Comuni interessati al voto, prego il dottor Boccalone –

diciamo per macro attività- di descrivere quelle che sono le risultanze del Rendiconto,

che ha avuto il parere ″positivo″ del Collegio dei revisori; credo che abbiamo tracciato

anche un orizzonte di attività programmatica per la Provincia di Benevento e,

personalmente, dopo la relazione del dottor Boccalone, mi soffermerò brevemente su

alcuni aspetti prima di passare al parere della Assemblea. Prego dottor Boccalone.

Dottor Nicola BOCCALONE - Dirigente Area Amministrativa Finanziaria

Buongiorno a tutti; mi chiedevano di essere breve, io cercherò di essere telegrafico:

quindi essere quanto più veloce possibile. E parto dalla fine, parto dal parere dei

Revisori dei conti: parere reso prima sull'atto propedeutico che Voi ben conoscete ed è

quello della ′revisione dei residui′, per quella fase che è propedeutica alla redazione

del Conto consuntivo, c'è il parere ″positivo″ dei Revisori dei conti che ha dato il via

libera alla redazione del Conto consuntivo: che chiude con un avanzo. Conto anch'esso

chiaramente assistito dal parere ″positivo″ dei Revisori dei conti, i quali chiudono il

proprio excursus e le proprie valutazioni, approfondite di tutti gli elementi posti alla

loro attenzione, con un giudizio ″positivo″ per l'approvazione del Rendiconto



dell’esercizio finanziario. Questi sono ″i pareri″ a corredo dell'atto che è stato redatto

dalla struttura, che evidenzia un valore positivo di 2.126.000,00 euro di ″avanzo libero″.

Ma l'avanzo di amministrazione, senza andare alla sintesi della sintesi, è diciamo il

frutto della somma algebrica tra cassa, residui attivi e residui passivi, è di 35.105.000,00

euro. Questo è il dato di riferimento, che chiaramente sconta la parte relativa agli

accantonamenti e la parte vincolata dell'avanzo. La parte degli accantonamenti, che

Voi sapete bene è il Fondo crediti di dubbia esigibilità, che ha postato -a garanzia

anche chiaramente della tenuta dei conti dell'Ente- per 9.970.000,00; c’è

l'accantonamento anche per il Fondo contenzioso di 400.000,00; il Fondo perdite delle

Partecipate per 175.000,00. Diciamo quindi che da 35, meno 10, scendiamo a 22milioni:

che è la somma della parte vincolata dell'avanzo, che è in stretta connessione con

quelle che sono le previsioni collegate al Titolo 4.º delle entrate. Alla fine, ripeto,

abbiamo un risultato di 22.126.000,00. Di questi, 226.000 sono già destinati agli

investimenti; mentre la parte completamente libera è di 1.940.000,00. Questi sono, in

estremissima sintesi, i dati del Conto consuntivo.

Qualche elemento di valutazione, diciamo di quelle cose che non si vedono ma che

sono determinanti nella vita di un Ente: non abbiamo contenzioso per ritardi di

pagamento, non abbiamo un contenzioso per danni arrecati nel corso dell’esecuzione

dell'opera. Si tratta di aspetti che sono però chiaramente rinvenibili negli indici degli

elaborati, che portano poi ad una ′lettura′ dell'intero sistema contabile dell'Ente e,

dunque, era giusto anche dare una ulteriore informativa anche sulla tenuta dell'Ente

Provincia dal punto di vista economico-finanziario. L'Ente mantiene forte una buona

capacità di indebitamento ed è in procinto di avere una interlocuzione positiva con il

mondo della finanza... diciamo che l'Ente è ″bancabile″ -come si usa dire-, un termine

diciamo più privatistico ma oggi entra nella dinamica anche pubblica la bancabilità di

un ente ed è non di poco conto: l'ultima esperienza l’abbiamo avuta con Cassa Depositi

e Prestiti che, sostanzialmente, ormai vengono a casa a dire ″Scusate, vi servono 3mila

euro per fare un progetto?″. Ecco, abbiamo questi tre importanti profili: non c'è

contenzioso... la quantità del contenzioso è più che altro dovuto alla gestione della

viabilità, ma in qualità non c'è contenzioso di questo tipo; la bancabilità dell'Ente; i

pareri positivi da parte dei Revisori dei conti, hanno portato la struttura ad esprimere

un ″parere positivo″ e dare affidabilità e sostenibilità al risultato economico-

finanziario che il dato espone. Grazie.

Presidente Nino LOMBARDI - Presidente Provincia di Benevento



Bene; prima di passare la parola a coloro che lo volessero, colleghi sindaci o delegati,

voglio brevemente descrivere alcuni dettagli del Rendiconto, ma soprattutto quella che

è stata -ed è in corso- l'attività della Provincia di Benevento, per quelle che sono le

′competenze′ che stanno in capo alla Provincia.

Come più volte abbiamo sottolineato, con la legge Delrio la nostra tradizione, il nostro

tessuto produttivo che è rappresentato da patrimonio culturale, patrimonio agricolo,

enogastronomico e ambientale, nessuna più di queste competenze, è più in capo alla

Provincia perché trasferite alla Regione. E devo dire che il trasferimento di una

competenza, accompagna le risorse umane, le risorse finanziarie e le risorse

strumentali: quindi ha ″svuotato″, di fatto, le competenze su una Provincia che tutti

noi, che siamo espressione poi del Consiglio provinciale perché di secondo livello,

condividiamo e agiamo nella consapevolezza che la programmazione di un territorio,

principalmente, anche per quello che è ormai l'effetto e anche il colore di quelle che

sono le istituzioni sovra comunale, forse... e non dico neanche forse ma ″sicuramente″

la Provincia è l'Ente più immediato, insieme ai Sindaci, a fare programmazione sul

territorio. Ma per la Regione che non è che guarda lontano per le aree interne, ma

perché non sempre, per quelli che sono gli effetti di programmazione, riesce a leggere

attentamente quelle che sono le criticità e le potenzialità di un territorio. Ce

dobbiamo dire forse ne siamo noi l'espressione, voglio dire più vicina ed immediata,

delle Comunità che noi amministriamo.

Devo dire che la Provincia di Benevento -e dico grazie a tutti. non solo al Consiglio

provinciale- ma anche l'Assemblea, al di là delle appartenenze, ha trovato sempre una

sinergia affinché noi facessimo insieme quella che è una ″visione″ di un territorio che

appartiene a tutti quanti noi comunità che amministriamo. E per le competenze più

strettamente legate alla Provincia - per la viabilità, per l'edilizia scolastica e per

qualcuna ancora delegata- io devo descrivere che in questi anni abbiamo delineato, se

non nell'ultima rivisitazione di bilancio, anche risorse per rendere ancora più

accogliente e decoroso il nostro territorio. In termini di viabilità, abbiamo trovato la

sinergia con tutti voi Sindaci, perché le strade provinciale iniziano ma non terminano

mai nella nostra provincia per come è distribuita sul territorio, con voglio dire una

presenza forte di incidenti che incidono anche su quello che è il dissesto idrogeologico:

sono state consegnate delle opere non più tardi di cinque, quattro, tre anni fa e già

sono soggette a manutenzione per quello che è lo stato del nostro territorio. Però devo

dire che sono state attenzionate tutte per le priorità, c'è stato un intervento capillare

con tutti quanti Voi e, non ultimo, abbiamo liberato delle somme (lo state vedendo)

grazie alle quali riusciamo a fronteggiare quelle che sono le esigenze delle comunità,



dei sindaci, perché le arterie provinciale sono voglio dire ′il viadotto principale′ che

rende decorosa e accogliente ogni comunità. E a questo si aggiunge pure quello che è

stato anche l'obiettivo colto delle grandi opere di competenza della Provincia: pensate

la fondovalle Isclero, non è più un programma ma i lavori sono in corso; stiamo

aspettando la inaugurazione, ma se non ci dà la disponibilità la Regione, io lo dico, la

facciamo noi Provincia: perché la fondovalle Isclero mette in comunicazione Valle

Caudina verso Sant'Agata, anche a potenziare quello che è l'ospedale di Sant'Agata

oggi tanto attenzionato dai Sindaci affinché possa erogare quel giusto servizio che le

comunità si aspettano. La fondovalle Vitulanese, dopo delle torture o tracciati tortuosi,

finalmente siamo addivenuti ad una definizione, è stato consegnato e credo che per le

comunità della fondovalle Vitulanese questa sia una ricchezza, voglio dire

insostituibile, affinché si possa sempre più allontanare la desertificazione e lo

spopolamento. Così come la Fortorina, dove è già in corso per quanto riguarda la parte

che da Foiano va verso San Bartolomeo in Galdo. Poi incrociamo le grandi opere per la

provincia di Benevento: c'è il raddoppio della Telesina, la Napoli-Bari, l'inizio

dell’invaso di Campolattaro che rappresenta la vera ricchezza in termini di

potabilizzazione e in termini di servizio irriguo: sono 700milioni d’investimento. E su

questo devo dire ai Sindaci dell'area, la Regione finalmente sta definendo il Contratto

di lago per ristorare i Comuni che vengono, per certi versi, anche danneggiati

dall'invaso ed è giusto che trovano l’adeguata ricaduta per quella che è l'area del

Tammaro; ma in termini di servizio irriguo e di potabilizzazione, questa serve il pre-

Fortore, serve il Fortore, ma serve tutta la provincia di Benevento. E sta a noi essere,

voglio dire coesi, forti, uniti, al di là della collocazione politica o ideologica di ognuno,

perché noi dobbiamo ″fare forza″ come provincia di Benevento affinché Regione e

Ministero rispettino la volontà della Provincia, del Sannio e del territorio della

provincia di Benevento. Per l'edilizia scolastica abbiamo incrociato il forse il momento

più opportuno, e con il piano di resilienza, il PNR e il DM Ministeriale, 11 opere sono

state appaltate e consegnate. Voglio dire, quando parliamo di ″popolazione scolastica″,

parliamo del mondo che è più caro a noi ed è più caro alle nostre comunità, perché

fanno formazione, fanno orientamento e quindi noi sentiamo, come istituzione, il

bisogno di renderle sempre più capaci da un punto di vista della organizzazione, della

fruizione, capace di dare quella risposta che il nostro mondo scolastico si aspetta.

Parliamo dunque di edilizia scolastica, abbiamo parlato di viabilità, abbiamo parlato di

grande opere, parliamo del patrimonio culturale: beh, questo ″riconoscimento″ venuto

attraverso il Ministero, il ministro Sangiuliano, dove arriviamo anche ad una

Fondazione con Regione, Ministero, Provincia e Comune per una Sezione Egizia, che



sembrava solamente un riferimento storico della Provincia di Benevento ma che, di

fatto, conferma come la nostra provincia è stata ed è ″crocevia″: è stata crocevia

culturale, è stata crocevia economica, perché tutte le grandi strade -dall'Appia a quelle

anche successive, la Traiana, a quello che è il percorso Micaelico- passano per

Benevento, come la Francigena: è il crocevia della storia, il crocevia culturale, che

dobbiamo saper rafforzare. Quando c'è stato il riconoscimento di questa Sezione, che

dopo Torino -che è il primo a livello probabilmente mondiale, se non dopo l'Egitto

come importanza di reperti- la provincia di Benevento è secondo: è quindi un grande

attrattore. Noi volevamo arrivare ad Rete museale, non solo di Benevento città, perché

insiste qui direttamente il tempio di Iside, quindi nasce da un qualcosa che è nato a

Benevento. A Torino, ci diceva la Presidente, nasce dal collezionismo, nasce dagli

acquisti la composizione del Museo Egizio; invece qui, in provincia di Benevento, noi

abbiamo voluto anche nella programmazione fare rete con la provincia, perché tutto

ciò che rappresenta ″identità storica″ -l'abbiamo detto: possono essere i telefoni di

Airola come gli orologi di San Marco come ″Ciro″, che non può stare più incatenato

come Prometeo nella sede della Sovrintendenza ma va liberato e sicuramente va

portato non solo nella comunità di Pietraroja dove è stato rinvenuto come parco

paleontologico, ma anche della stessa Provincia di Benevento. Devo dire, ecco, che la

Provincia anche in questa grande rivisitazione che ha fatto di bilancio, ha liberato

somme per la nostra competenza, insieme stiamo collaborando per il prossimo bando

delle strade che è stato da poco prorogato a luglio 2024 e, insieme, possiamo fare

sinergia affinché strade comunali e strade provinciali possano rappresentare il decoro e

l'accoglienza per la provincia di Benevento. Questa credo debba essere la

collaborazione tra Provincia di Benevento e Sindaci del territorio. Io come espressione

di secondo livello, mi sento di dire che questa Istituzione è lontana dal dato ideologico,

ma è molto vicino all'interesse del territorio: di questo me ne dovete dare atto, insieme

al Consiglio provinciale.

Poi incrociamo quest'anno degli eventi speciali e straordinari: non c'è solamente il

passaggio del Giro d'Italia che tocca il Fortore, ma tocca il Taburno e la Valle del

Titerno -anche su questo abbiamo liberato somme che rendono il nostro patrimonio,

non solo ambientale ma viario, che viene ripreso, come immagine; poi vedo Raffaele,

quindi i ′Riti settennali′ di Guardia, che rappresentano un evento internazionale che

diffonde l'immagine della provincia di Benevento: stiamo ponendo grande attenzione

anche verso Guardia Sanframondi, come è giusto che sia, perché rappresenta, da un

punto di vista anche religioso, un evento che verrà diffuso a livello non nazionale ma

molto di più; ne parlavano quando andavamo negli Stati Uniti o nella stessa Australia,



dove sono emigrati non solo connazionali di Guardia o di quella Valle, ma dell’intera

provincia di Benevento. Io questo mi sento di dire a voi Sindaci: abbiamo fatto un

lavoro credo nell’interesse del territorio. Tante cose ci stanno ancora da fare, come nel

caso... e incrocio anche lo sguardo col Presidente Iacovella in termini di rifiuti: si è

rafforzata questa collaborazione, perché noi dobbiamo mettere a regime il nostro

virtuosismo.

Noi in provincia di Benevento siamo capaci di fare una differenziata, che la portiamo

ad 80-85%, ma non la dobbiamo disperdere. Noi Provincia questa materia la gestiamo

in supplenza, ma stiamo trovando per la giusta sintesi affinché –ecco- anche noi

Sindaci, attraverso il piano Tari, possiamo sempre più alleggerire e dare un servizio di

qualità. Perché io credo che in questa Provincia, come abbiamo detto prima,

principalmente la crescita avviene sulle direttrici del patrimonio agricolo, del

patrimonio culturale, del patrimonio ambientale, principalmente va in questa

direzione: rafforzando le competenze. Le competenze si rafforzano attraverso la

presenza delle università, degli enti di formazione. Vedete, noi qui siamo in

controtendenza in provincia di Benevento, anche se questo lo dicono in pochi. Ci sono

province in sofferenza del centro Italia e del nord Italia, mentre noi cresciamo in

termini di occupabilità ed in termini di occupabilità femminile; è cambiato pure il

retaggio culturale -ve lo dico come responsabile del Centro per l'impiego- significa che

anche il tessuto produttivo investe in competenza ed in competenza anche femminile:

ecco che si afferma anche quella parità di genere per quanto riguarda il mercato del

lavoro, ma questo significa che cresciamo in termini di competenze del nostro tessuto

imprenditoriale. E vedete, non cresce solamente per l'incidenza e la tipologia di alcuni

lavori, che può essere quello edile o quello del raddoppio delle Ferrovie. No. Cresce

sulla nostra tradizione: in quella agricola, in quella artigianale, in quella voglio dire che

rappresenta la vocazione del nostro territorio. Significa, questo, che c'è un trend

positivo per la provincia di Benevento.

Non mi voglio dilungare più di tanto, se non ringraziare ancora tutti quanti Voi per la

presenza e per il parere che andrete ad esprimere su questo Rendiconto, che è stato

anticipato dal dottore Boccalone e che noi come Consiglio provinciale lo approviamo

definitivamente dopo per liberare ancora somme, qui voglio dire, per avere una

ricaduta maggiore aspettata da voi Sindaci e Comunità della provincia di Benevento Vi

ringrazio. Qualcuno chiede la parola? Bene, passiamo allora alla votazione del

Rendiconto dell'esercizio finanziario il 2023, con i relativi allegati, per il parere

dell'Assemblea dei Sindaci: i favorevoli?



Dott.ssaMaria Luisa DOVETTO – Segretario della seduta

Sembra all'unanimità, ma facciamo la verifica.

Presidente Nino LOMBARDI

Ci sono contrari? Nessuno; astenuti?
Dott.ssaMaria Luisa DOVETTO – Segretario della seduta

Nessuno, quindi all’unanimità.

Presidente Nino LOMBARDI

Benissimo; ringrazio tutti Voi e faccio gli auguri a chi è impegnato nella prossima

campagna elettorale, e quindi li faccio anche a me.

Il Segretario Generale attesta che quanto riportato nel resoconto stenografico

corrisponde esattamente a quanto accaduto e rilevato nella qualità di Pubblico Ufficiale

partecipante alla seduta. F.to Il Segretario Generale Dott.ssa Maria Luisa Dovetto.
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